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科博达技术股份有限公司 

投资者调研报告 

一、投资者关系活动情况（2020 年 9 月） 

1、特定对象调研 

序号 日期 来访人单位 接待人员 

1 2020.9.1 

中信建设 

招商基金   

国信证券   

禾其投资   

Power Pacific   

富达国际   

海通国际   

董事会秘书裴振东 

财务负责人朱迎春 

证券事务代表徐萍萍 

2 2020.9.7 
申万宏源   

国寿养老  

董事长柯桂华 

董事会秘书裴振东 

财务负责人朱迎春 

技术中心于之训 

证券事务代表徐萍萍 

3 2020.9.8 

海通证券  

广发证券   

富达国际   

中信建投   

兴业证券   

兴银基金   

上银基金   

长江证券  

光大证券   

碧云资本   

光大控股   

苏州之加歌   

三井住友资产  

德邦基金   

东吴证券   

明泽投资   

上海益菁汇资产   

湘财基金   

辰翔投资  

东北证券   

盘京投资   

中银资管  

浙商证券   

董事会秘书裴振东 

财务负责人朱迎春 

技术中心于之训 

证券事务代表徐萍萍 
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健顺投资  

长见投资   

恒复投资   

方正证券   

上海信托   

善达投资   

禾其投资   

4 2020.9.9 

华夏基金   

中金公司   

瑞银基金  

世诚投资  

旭松资本   

挪威银行   

Fullerton 投资   

大朴资产   

南土资产   

中信证券   

大摩华鑫   

中信证券   

Power pacific   

韩国投资   

申万宏源   

建信理财   

启辰投资   

九泰基金   

董事长柯桂华 

董事会秘书裴振东 

财务负责人朱迎春 

技术中心于之训 

证券事务代表徐萍萍 

5 2020.9.16 

桓威投资   

太平洋证券  

中信建投   

中意资产   

新华资产   

野村投资     

易方达     

董事会秘书裴振东 

财务负责人朱迎春 

技术中心于之训 

证券事务代表徐萍萍 

 

2、媒体采访 

序号 日期 来访人单位 接待人员 

1 2020.9.16 
嘉兴日报   

嘉兴电视台   
总裁助理 范建华 

 

二、沟通主要问题： 

在与投资者交流过程中，投资者主要关注公司 2020 上半年度生产经营情况，

公司对有关问题分别进行了解答。 
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1、汽车电子产品的行业空间和未来增速情况？ 

国内、全球汽车年销量基数已很大，今后市场增长将更多在结构性机会；消

费升级、环保趋严和汽车智能化带来市场新机会；电子化、信息化、智能化成为

汽车技术发展重要方向，预计汽车电子占整车价值比重进一步提升。 

2、公司未来 1~2 年的产品结构是否有变化？ 

预计照明控制系统所占比重仍然最大，AGS、国六排放等电机控制系统与机

电类产品的贡献占比逐渐增大。 

3、公司未来 3~5 年的发展战略规划？ 

（1）现有业务做大做强。继续做大现有客户业务规模，同时大力拓展本田、

丰田、通用等新客户市场，提高市场占有率。 

（2）积极拓展新业务机会。对戴姆勒、宝马、保时捷、奥迪、大众、福特、

日产等老客户，争取新产品业务机会。 

（3）重点围绕境外业务布局、汽车智能化等新技术，通过产业并购或资本

合作，整合国内外同行资源，培育和发展新产业，加快业务全球化发展。 

4、主机厂通过哪些方面选择定点供应商？？ 

主要包括产品设计开发能力、产品产业化能力、产品的质量控制能力和产品

的历史供货业绩。 

5、整车架构的模块化（域控制器）对公司控制器产品的影响？ 

（1）汽车智能化、网联化、电动化、共享化的快速发展使得汽车各项功能

越来越丰富，越来越复杂，相应带来汽车电子电气架构模块化的升级，即域控制

器的出现。域控制器将很多复杂算法或复杂功能放进模块（域控制器）中，使系

统功能集成度得到提高。同时域内部采用统一的接口标准，这样可以让很多零部

件成为标准件，既可以降低这些零部件的研发及生产成本，也方便替换备选和增

加供应渠道，还便于整合供应链。 

（2）域控制器的出现将减少原有控制器的数量，对于现有控制器产品的功

能定义也会有影响。但是，因为照明系统控制器的功能以终端控制和驱动为主，

这部分功能大部分都不会被收入模块中，因此我们预计，模块化对照明系统控制

器产品的影响较小。同时，我们认为模块化发展带来的汽车电子产品标准化趋势，
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将会给公司带来更多的市场机会。 

6、三代灯控产品和二代灯控产品的区别？ 

（1）二代灯控 LHC，集成式 LED 主光源控制器，主要是保时捷/大众集团

第二代 LED 大灯控制器，安装在大灯外部，包含 4 路 LED 驱动控制，1 路步进

电机控制（水平调节），4 路高边开关。 

（2）三代灯控 LLP，矩阵式 LED 主光源控制器，是保时捷/大众集团第三

代 LED 大灯控制器，安装在大灯外部，最高包含 12 路 LED 驱动控制（其中 10

路可扩展为矩阵 LED，最多 120 颗矩阵 LED 光源），3 路步进电机控制（水平调

节），4 路高边开关。 

7、公司上半年灯控产品中 HID 产品销售情况？ 

照明控制系统上半年销售收入 6.23 亿元，其中 HID 主光源销售收入 4600

万，占照明控制系统的 7.34%。 

8、公司上半年灯控产品中二代、三代产品的销售比例？ 

公司三代灯控产品销售收入 2.97 亿，占到上半年 LED 主光源销售总额的六

成以上。 

9、公司 FPC 产品情况？ 

公司最早于 2012 年与大众集团合作开发 FPC 产品，2014 年实现批量生产。

目前，公司 FPC 产品客户有上汽大众、一汽大众、吉利、博世、潍柴等。 

10、公司 FPC 产品上半年定点情况？ 

FPC 燃油泵控制器项目，上半年新增定点 2 项，配套上汽大众、一汽大众、

上汽乘用车等客户，生命周期预计销量 200 万只。 

11、宝马尾灯项目进展情况？ 

宝马尾灯项目于 2018 年 1 月定点，目前按照项目计划开发，预计明年上半

年 SOP。该项目预计生命周期内产量 2000 万只左右。 

12、公司和特斯拉有无合作？ 

公司一直关注新能源汽车发展，和特斯拉保持技术沟通。目前，尚无具体产

品定点。 
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13、公司 USB 产品上半年定点情况？ 

上半年，USB 共获得一汽大众、上汽大众、上汽通用、长安福特、东风日

产等客户新定点项目 7 个，预计整个生命周期内订单量 600 万只以上。 

14、公司何时、为何导入“卓越绩效模式”，导入之后有何实践体会？ 

公司根据发展战略、顾客、竞争对手及行业标杆的要求，每年对绩效测量系

统进行定期评价调整，并根据调整结果对数据、信息的收集方式和绩效指标体系

进行动态的、灵敏的调整，不断提升内部数据、信息收集的全面性、精确性和敏

感性，不断提升公司信息化管理水平，完善公司信息化平台，以保障内部报表的

数据传输速度和效率，促进制造周期的缩短和响应速度的提高，确保绩效测量系

统适应战略规划发展方向，并保持对内外部变化的敏感性。 

15、在导入“卓越绩效模式”之后企业取得了哪些质量管理上的成效？ 

客户满意度和客户忠诚度连续三年持续提升，与竞争对手相比，我们的产品

特色和服务质量一直是占优势的，得到了主机厂和最终用户的一致好评。 

16、未来企业在质量发展方面的目标和计划？ 

致力于建立高于行业水平的科博达质量标准，通过运用 PLM/MES 的系统化

管理，不断提高研发质量和过程质量，实现“零缺陷”的质量标准。 

交流过程中，公司与调研者进行了充分的交流与沟通，严格按照有关制度规

定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

 

                                                  2020 年 9 月 30 日 


